



## Centre national de coordination contre l'exploitation des enfants (CNCEE)

### Faits intéressants

- Le CNCEE fait partie intégrante des Services nationaux de police (SNP) de la GRC.
- Le CNCEE collabore avec la collectivité policière, le gouvernement et l'industrie dans la lutte contre l'exploitation sexuelle en ligne des enfants.

### Aperçu

La jeunesse constitue l'une des priorités stratégiques de la GRC. L'exploitation sexuelle des enfants dans l'Internet est l'un des domaines spécifiques à la jeunesse qui a suscité une attention accrue au cours des dernières années. L'Internet est venu modifier la façon de commettre les infractions relatives à l'exploitation sexuelle des enfants, d'enquêter et d'intenter des poursuites à leur sujet. Il a également réduit la capacité du système canadien de justice pénale de réagir efficacement à ce genre d'activité criminelle.

Dans le cadre de la stratégie nationale du gouvernement du Canada afin de protéger les enfants contre l'exploitation sexuelle en ligne, la vice-première ministre Anne McLellan a annoncé le 12 mai 2004 l'élargissement du CNCEE aux forces de police et l'expansion du site [Cybertip.ca](http://Cybertip.ca) (Manitoba), dont les responsables travaillent de façon étroite avec le CNCEE.

### Mission du CNCEE

En misant sur le **leadership** et les **partenariats**, le CNCEE offrira un environnement national intégré aux fins de la coordination, de la collaboration, de la sensibilisation, des renseignements et de la mise en oeuvre de stratégies afin de lutter contre l'exploitation sexuelle en ligne des enfants dans le monde.

### Le rôle du CNCEE

Le CNCEE :

- est un centre d'information et de coordination national pour toutes les demandes internationales afin de mener des enquêtes au Canada concernant l'exploitation sexuelle des enfants dans l'Internet;
- fournit un soutien aux agents de la paix, en particulier aux enquêteurs mis à contribution dans les dossiers portant sur l'exploitation sexuelle des enfants dans l'Internet;
- établit des relations et collabore avec des partenaires nationaux et internationaux afin de sensibiliser davantage aux activités criminelles visant à cibler, à exploiter et à abuser des enfants;
- aide à élaborer des normes et des lignes directrices au Canada et à fournir divers niveaux de soutien aux enquêteurs de police affectés aux dossiers portant sur l'exploitation sexuelle des enfants dans l'Internet.

Le CNCEE est composé d'enquêteurs sur les crimes graves et de membres civils qualifiés et compétents qui ont à coeur de protéger les enfants partout dans le monde contre l'exploitation sexuelle dans l'Internet, que ce soit au Canada ou à l'étranger. L'établissement de partenariats avec tous les secteurs - police, gouvernement, communauté, associations et le secteur privé - sont la clé du succès de la coordination des efforts du centre.